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O Brasil reafirmou perante a comunidade 
internacional oito compromissos pela elimi-
nação da violência contra crianças. Os com-
promissos foram apresentados pela ministra 
dos Direitos Humanos e da Cidadania

Governo do Estado é premiado
com o Selo de Mérito 2024

ESTADO

O Estado do Rio de Janeiro é premiado pelo segundo ano por iniciativas em habitação social.

O Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, por meio da Secretaria 
de Habitação de Interesse Social 
(Sehis), conquistou o “Selo de 
Mérito 2024". O órgão venceu na 
categoria “Melhoria da Gestão da 
Habitação de Interesse Social” com 
o lançamento do SIHAB-RJ - Sis-
tema de Informações sobre Neces-
sidades Habitacionais do Estado do 
Rio de Janeiro. O Selo de Mérito 
ABC/FNSHDU é uma premiação 

realizada anualmente no Fórum 
Nacional da Habitação. O objetivo 
da premiação é de reconhecer e 
divulgar projetos desenvolvidos 
a favor da Habitação de Interesse 
Social. No ano passado, a Sehis 
conquistou o prêmio da ABC Habi-
tação na categoria “Programa” gra-
ças ao projeto de reformas em con-
domínios habitacionais. Em 2024, a 
honraria será entregue durante o 
71º Fórum, que ocorrerá entre os 

dias 4 e 6 de dezembro, no Paraná.
-É uma alegria imensa ver a Sehis, 
que foi criada em 2023, ser reco-
nhecida e conquistar a premia-
ção mais importante do setor 
da Habitação de Interesse Social 
pelo segundo ano consecutivo. 
O desenvolvimento habitacional 
eficiente e integrado em todo 
o estado é um dos pilares da 
secretaria e essa honraria chega 
para coroar um trabalho bem 

desenvolvido -  afirma o gover-
nador Cláudio Castro.

O QUE É O SIHAB-RJ
O SIHAB-RJ é uma ferramenta de 
pesquisa informatizada e georre-
ferenciada para coleta de dados, 
monitoramento, avaliação e ges-
tão que abrangerá informações 
detalhadas sobre as condições 
de habitação e urbanização dos 
municípios fluminenses. 

Dom Antônio Orleans e Bragança, 
herdeiro da Família Real Brasileira, 
faleceu na sexta-feira (8), aos 74 anos, 
após complicações respiratórias. Ele 
estava internado desde julho na Casa 
de Saúde São José, no Humaitá

Dom Antônio Orleans 
e Bragança, morre 
no Rio de Janeiro

GERAL Brasil apresenta 
compromissos para 
eliminar violência infantil

Esporte 
CBF altera 
estatuto e 
presidente 
pode ficar no 
cargo até 2034
A CBF modificou seu estatuto, 
permitindo agora que o presi-
dente possa concorrer a duas 
reeleições, em vez de uma.

CHARGE
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Rocinha 
segue como 
maior favela 
do país
Comunidade carioca tem 72 mil habitantes, 
segundo o IBGE, seguida da Sol Nascente, 
no DF, e de Paraisópolis, em São Paulo

A favela da Rocinha, localizada na Zona Sul do Rio 
de Janeiro, segue como a maior do país, revelam os 
dados do Censo 2022 divulgados nesta sexta-feira 
(8) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Com 72.021 moradores, a Rocinha tem mais 
gente que 91% dos 5.570 municípios brasileiros.
Em segundo lugar, está a favela do Sol Nascente, no 
DF, com 70.908 habitantes. Em uma prévia divulgada 
em março de 2023, o IBGE estimou que a comu-
nidade havia passado a Rocinha, mas isso não se 
confirmou nos dados finais.

PÁGINA 3

Na manhã de quinta-feira (8), 21 
policiais militares foram presos 

pela Corregedoria da PM

PMs ignoraram 
ocorrência e 
extorquiram 
comerciantes

BAIXADA

PÁGINA 4

A Rocinha mantém-se como a maior favela do Brasil, superando 91% das cidades

A "Caravana Nopok Multicultural" 
leva o Coletivo Nopok a diversas 
cidades do Rio de Janeiro, com 

apresentações gratuitas e oficinas 
voltadas para artistas locais e o 

público em geral. Caxias, Queimados, 
Belford Roxo e Mesquita, transfor-

mará praças em circos a céu aberto. 

Coletivo 
Nopok inicia

CADERNO G

PÁGINA 9
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O Conselho Nacional 
de Educação (CNE) 
aprovou, por una-

nimidade, a resolução que 
atualiza as Diretrizes Curri-
culares Nacionais do Novo 
Ensino Médio (DCNEMs), con-
forme a Lei 14.945 de 2024, 
sancionada pelo presidente 

Lula. As mudanças poderão 
ser implementadas em 2025 
ou, obrigatoriamente, em 
2026, conforme as condi-
ções de cada rede. Segundo 
o Ministério da Educação 
(MEC), mais de 200 técni-
cos estão sendo capacita-
dos para apoiar as escolas. 

A nova política busca tor-
nar o ensino mais atrativo 
e reduzir a evasão escolar. A 
carga horária mínima passa 
de 2.400 para 3.000 horas, 
distribuídas em três anos, 
com 200 dias letivos anuais. 
A estrutura se divide em dis-
ciplinas obrigatórias, como 

português, matemática e 
ciências, com 1.800 horas, 
e itinerários formativos, 
com 1.200 horas, voltados 
a escolhas dos estudantes. 
Também haverá mudanças 
nas avaliações do Enem e 
Saeb, adaptadas às novas 
diretrizes.

Conselho Nacional de Educação aprova 
novas diretrizes para o ensino médio

Na tarde de quinta-feira 
(7), a Polícia Civil inter-
ditou o local onde a 

Prefeitura de Petrópolis rea-
lizava obras de contenção e 
drenagem na área 3 do Morro 
da Oficina, após a descoberta 
de uma ossada humana. 
As equipes das secretarias 
de Obras e Defesa Civil da 
cidade, seguindo os protoco-
los de segurança, acionaram 
imediatamente a polícia para 
a perícia.

A polícia suspeita que os 
restos mortais encontrados 
pertençam a uma das vítimas 
da tragédia de 2022, quando 
um deslizamento de terra no 
Morro da Oficina matou mais 
de 230 pessoas. Em 15 de 
fevereiro de 2022, Petrópo-
lis foi palco da maior tragé-
dia climática da história da 

cidade, com uma enxurrada 
que deixou 233 mortos e dois 
desaparecidos. Em março do 
mesmo ano, um novo des-
lizamento de terra vitimou 
mais sete pessoas, revelando 
a vulnerabilidade da cidade 
diante dos desastres naturais 
e a falta de infraestrutura 
adequada.

A Polícia Civil está investi-
gando a origem dos restos 
mortais, que foram encami-
nhados ao Instituto Médico-
-Legal para análise e identifi-
cação genética. Em respeito 
às famílias das vítimas, a 
Prefeitura de Petrópolis dis-
ponibilizou a Secretaria de 
Assistência Social para pres-
tar apoio. As obras no local 
foram suspensas tempora-
riamente para preservar as 
evidências.

Ossada humana achada em
Petrópolis pode ser de vítim

de chuva de 2022

Embora os republica-
nos tenham conquis-
tado a Casa Branca e 

o Senado, o controle total 
do Partido Republicano 
ainda está indefinido, pois 
os votos para a Câmara 
dos Representantes ainda 

estão sendo contados. 
Com a vitória no Senado, 
os republicanos encerram 
um período de minoria na 
Câmara desde 2021. Em 23 
estados, os resultados das 
disputas pela Câmara ainda 
não foram definidos.

Atualmente, os republica-
nos estão a seis cadeiras de 
garantir a maioria, enquanto 
os democratas estão a 18 
cadeiras de assumir o con-
trole. Com várias disputas 
ainda em aberto, os republi-
canos já têm, no mínimo, 52 

cadeiras asseguradas.
As disputas em estados-

-chave como Arizona, Pen-
silvânia e Nevada ainda não 
foram decididas, e essas 
regiões continuam sendo 
fundamentais para o resul-
tado final.

Disputa pelo controle da Câmara
dos Representantes dos EUA

  MUNDO 

Dom Antônio Orleans e Bra-
gança, herdeiro da Famí-
lia Real Brasileira, faleceu 

na sexta-feira (8), aos 74 anos, 
após complicações respirató-
rias. Ele estava internado desde 
julho na Casa de Saúde São José, 
no Humaitá, Zona Sul do Rio de 
Janeiro. A causa da morte foi con-
firmada como doença pulmonar 
obstrutiva.

O velório ocorrerá na Igreja da 
Imperial Irmandade de Nossa 
Senhora da Glória do Outeiro, 
no bairro da Glória. Segundo a 
Casa Imperial, Dom Antônio era 
o "príncipe imperial do Brasil" e 
ocupava o segundo lugar na linha 
de sucessão, com Dom Bertrand 
como chefe da Casa Imperial.

Ele era bisneto da Princesa 

Isabel e trineto de Dom Pedro II. 
Deixa esposa, Dona Christine de 
Ligne de Orleans e Bragança, três 
filhos e dois netos. Dom Antônio 
também foi pai de Pedro Luís de 
Orleans e Bragança, falecido em 
2009 na queda do voo 447 da Air 
France. Ele discursou em missa em 
memória dos passageiros, no Rio 
de Janeiro.

Dom Antônio Orleans e
Bragança, 'príncipe imperial', 

morre no Rio de Janeiro

A 1 0 ª 
C ú p u l a 
dos Pre-
sidentes 
de Parla-
m e n t o s 

do G20 (P20), encerrada 
em Brasília nesta sexta-
-feira (8), resultou em uma 
declaração conjunta abor-
dando temas essenciais 
para o desenvolvimento 
sustentável, incluindo a 
reforma de órgãos da ONU 
para maior inclusão de paí-
ses em desenvolvimento, 
erradicação da pobreza e 
padronização do uso de 
inteligência artificial. O 
documento, com 41 reso-
luções, é estruturado em 
três eixos principais: com-
bate à fome, à pobreza e à 
desigualdade global; tran-
sições sustentáveis e inclu-
sivas; e governança global 
representativa.

Reconhecendo a desigual-
dade socioeconômica como 
uma das principais fontes 
de desafios globais, os líde-
res parlamentares mani-
festaram apoio à Aliança 
Global contra a Fome e a 
Pobreza, uma iniciativa do 

Brasil no G20 para desti-
nar recursos a projetos que 
combatam esses proble-
mas. Comprometeram-se 
a fortalecer políticas que 
promovam a mobilidade 
social, garantindo acesso 
a recursos básicos, como 
água, saúde, educação e 
saneamento.

Em questões climáticas, 
os parlamentares enfati-
zaram a importância do 
cumprimento dos compro-
missos do Acordo de Paris 
pelos países desenvolvidos, 
incluindo o financiamento 
climático para apoiar países 
em desenvolvimento. Além 
disso, destacaram o fundo 
de perdas e danos, criado 
em 2023 para compensar os 
prejuízos da crise climática. 
O documento sublinha a 
necessidade de transição 
para uma economia sus-
tentável e colaborativa, 
com menor dependência 
de recursos naturais.

A inteligência artificial 
(IA) também foi mencio-
nada como ferramenta para 
reduzir desigualdades e pro-
mover o desenvolvimento. 

O P20 defendeu uma regu-
lamentação internacional 
que priorize o uso seguro 
e ético da IA, preservando 
direitos humanos e promo-
vendo inovação. Segundo 
o documento, é essencial 
uma abordagem inclusiva 
e transparente para uma 
IA confiável e centrada no 
ser humano, favorecendo 
a troca de tecnologia e 
o compartilhamento de 
conhecimento.

O compromisso com a 
igualdade de gênero tam-
bém foi reforçado, garan-
tindo a plena participação 
das mulheres na vida polí-
tica e econômica. A Carta 
de Alagoas, resultado da 1ª 
Reunião de Mulheres Parla-
mentares do P20, foi ane-
xada ao documento final, 
destacando a importân-
cia da representatividade 
feminina.

A declaração será apre-
sentada na Cúpula de Líde-
res do G20, em novembro, 
no Rio de Janeiro, reunindo 
lideranças dos países-mem-
bros, da União Africana e 
da União Europeia.

Declaração do P20 
pede reforma na ONU 
e desenvolvimento 
sustentável
Documento defende maior inclusão 
de países em desenvolvimento

      DIREITOS HUMANOS                                                   
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Maior que 91% das cidades brasileiras, 
Rocinha segue como maior favela do país

A favela da Roci-
nha, localizada 
na Zona Sul do 
Rio de Janeiro, 
segue como a 
maior do país, 

revelam os dados do Censo 
2022 divulgados nesta sexta-
-feira (8) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).
Com 72.021 moradores, a Roci-
nha tem mais gente que 91% 
dos 5.570 municípios brasileiros.
Em segundo lugar, está a favela 
do Sol Nascente, no DF, com 
70.908 habitantes. Em uma 
prévia divulgada em março de 
2023, o IBGE estimou que a 
comunidade havia passado a 
Rocinha, mas isso não se con-
firmou nos dados finais.
Uma das que favelas que mais 
cresceu desde 2010 foi a de 
Paraisópolis, em São Paulo, que 
passou de 42,8 mil para 58 mil 
habitantes e saltou e 8ª para 3ª 
maior do país.
Na quarta e quinta posições 
também estão favelas cariocas: 
Cidade de Deus (55.821 mora-
dores) e Rio das Pedras (55.653 
moradores).
Curiosidade: Em "A gênese 
das favelas cariocas", de Licia 

Valladares, ela conta que, com 
o fim da guerra de Canudos, 
na Bahia, no final do século 19, 
alguns soldados, ao retornar 
para o Rio de Janeiro, se insta-
laram no morro da Providência, 
considerada a primeira favela 

carioca. Lá, havia a mesma 
vegetação rasteira de Canu-
dos, chamada Favella. Com 
isso, o local, primeiro, passou 
a ser conhecido como Morro 
da Favella, o que acabou 
dando nome a todas as outras 

comunidades semelhantes que 
foram surgindo.
FAVELAS DO RJ SÃO MAIS 
VERTICALIZADAS
Segundo o IBGE, uma caracte-
rística que diferencia as fave-
las do Rio de Janeiro é a maior 

existência de apartamentos.
No conjunto do Brasil, 2,8% 
dos lares em favelas são apar-
tamentos. No Rio de Janeiro, 
esse percentual chega a 7% (em 
São Paulo é 0,5%). "A maior pro-
porção de apartamentos no Rio 

tem relação direta com a verti-
calização, que está relacionada 
ao relevo e à relativa pequena 
disponibilidade de espaço pró-
ximo aos locais de emprego", 
analisa a pesquisadora do IBGE 
Letícia de Carvalho.

Por medida de segurança, 
as operações aéreas do 
Aeroporto Santos Dumont 

serão interrompidas nos dias 
18 e 19 deste mês, durante a 
realização da Cúpula do G20 na 
capital fluminense.
Segundo o governo federal, as 
operações comerciais progra-
madas para o aeroporto central 
do Rio serão redirecionadas para 

o Aeroporto Internacional Tom 
Jobim (Galeão), de acordo com as 
diretrizes operacionais das com-
panhias aéreas e a capacidade 
operacional daquele aeroporto.
A medida adotada pelo Minis-
tério de Portos e Aeroportos e 
pela Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac) atende a uma 
solicitação da Prefeitura do Rio 
para o Ministério da Defesa, 

em função da necessidade de 
garantir a segurança durante a 
realização do evento.
A suspensão temporária dos 
voos foi necessária diante 
das restrições de mobilidade 
nas proximidades do Museu 
de Arte Moderna (MAM Rio), 
onde será realizada a Cúpula 
do G20, localizado a 550 metros 
do Aeroporto Santos Dumont.

A Prefeitura do Rio plane-
jou, em coordenação com 
órgãos federais, a operação 
das vias de acesso ao Galeão 
para evitar transtornos de 
trânsito à população.
A Anac reforça que as compa-
nhias aéreas deverão observar 
ainda, quanto ao atendimento 
aos passageiros que terão seus 
voos cancelados ou alterados.

Aeroporto Santos Dumont terá operação 
suspensa durante a Cúpula do G20 

 RIO G20

OHospital Federal de Bon-
sucesso (HFB) colocou 
em funcionamento, no 

final de outubro, uma nova 
usina de energia composta por 
6 novos geradores para garantir 
mais segurança para as unida-
des e assistência aos pacien-
tes. Com a chegada dos equi-
pamentos, será possível realizar 
as reformas nas redes elétrica e 
de tecnologia, além de permitir 
a execução de obras estruturais 
que contribuem para a reaber-
tura dos serviços e leitos que 
hoje estão fechados.
Há anos a unidade passa por 
problemas na rede elétrica, fun-
cionando apenas de forma par-
cial. Com os equipamentos, será 
possível finalizar a substituição 
da rede de cabos que interligam 
os transformadores aos qua-
dros de energia da subestação 
responsável por alimentar todo 
o hospital, garantindo a atuali-
zação do parque tecnológico. 
Para a nova superintendente 
do hospital, Elaine Lopez, a 
chegada dos seis geradores 
“vai garantir estabilidade para 
a execução das obras previs-
tas, além de segurança para 
usuários e trabalhadores da 
unidade”, explica. “Passamos a 

ter segurança energética, con-
dição fundamental para o fun-
cionamento de todo o hospital, 
devolvendo a integralidade dos 
leitos e ampliando o acesso dos 
usuários à unidade”. 
Importância dos geradores
Para a realização segura das ati-
vidades de atendimento assis-
tencial hospitalar, é imprescin-
dível um sistema de energia 
de emergência.  Com a nova 
usina, será possível antecipar o 
cronograma de troca dos cabos 
da subestação e encerrar o tra-
balho em até 15 dias. Os gera-
dores já estão dimensionados 
para atender a nova demanda, 
com a abertura prevista dos 
novos leitos e emergência do 
HFB. 

NOVO PLANO DIRETOR
A superintendente também 
informou que a equipe que 
assumiu em outubro já iniciou 
os estudos para dar início ao 
novo Plano Diretor do hospi-
tal. É neste plano que todas 
as questões relacionadas à 
atenção à saúde, incluindo 
infraestrutura, parque tec-
nológico, entre outras, que 
serão apresentadas de forma 
planejada e estruturada.

Hospital Federal de 
Bonsucesso é equipado 
com 6 novos geradores

RIO DE JANEIRO

Comunidade carioca tem 72 mil habitantes, segundo o IBGE, 
seguida da Sol Nascente, no DF, e de Paraisópolis, em São Paulo

Obra de reurbanização no Centro de Niterói 
provoca mudança na circulação de ônibus

A partir da próxima 
segunda-feira (11), 
passageiros dos ôni-

bus que saem e chegam ao 
Terminal João Goulart, no 
Centro de Niterói, e fazem 
conexões com a Zona Sul, 
Região Oceânica e Pendotiba, 
devem se atentar a mudan-
ças nos pontos de 18 linhas 
do Terminal Sul, na Avenida 

Visconde do Rio Branco, em 
frente ao Plaza Shopping. 
Outras cinco linhas terão 
o ponto transferido para a 
Praça Juscelino Kubitschek. 
A mudança afetará 23 linhas, 
em razão das obras de urba-
nização do Centro de Niterói, 
um projeto que recebe inves-
timento de R$ 90 milhões.
As linhas 32, 33, 35, 36, 37, 

38A, 39A, 40, 46, 47, 47A, 47B, 
53, 57, OC1, OC2, OC3 e OC3A 
terão seus pontos de parada 
alterados no Terminal Sul 
e nas vias adjacentes. Já os 
ônibus que saem do Termi-
nal João Goulart em direção 
ao Gragoatá farão paradas 
no novo ponto provisório na 
Praça Juscelino Kubitschek.
As alterações fazem parte 

da requalificação da Avenida 
Visconde do Rio Branco, que 
inclui a revitalização da orla, 
implantação de ciclovia, arbo-
rização e novos pontos de 
ônibus. A Prefeitura também 
ampliará o Bicicletário Arari-
bóia, aumentando as vagas e 
incluindo carregadores para 
bicicletas elétricas, com inves-
timento de R$ 1,1 milhão.
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Na manhã de 
quinta-feira 
(8), 21 policiais 
militares foram 
presos pela 
Corregedoria 

da PM, acusados de extorquir 
dinheiro de 54 comerciantes 
em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. A operação, cha-
mada Segreto, resultou na pri-
são de 22 PMs, sendo que um 
deles não foi detido por alegar 
estar em férias. A denúncia, 
feita pelo Ministério Público 
do Rio (MPRJ), revelou que os 
policiais estavam envolvidos 
em um esquema de extor-
são conhecido como “tour da 
propina”.

A investigação mostrou que, 
entre as 9h37 e as 11h de um 
dia, os policiais haviam ido até 
um centro de reciclagem clan-
destino no bairro Vila Aboli-
ção para receber dinheiro de 
forma ilegal, mas optaram por 
não atender a uma ocorrên-
cia urgente, desrespeitando 
a ordem de serviço. Entre os 
denunciados estão quatro sol-
dados, seis cabos, 11 sargentos 

e um subtenente, todos lota-
dos no 20º BPM (Mesquita) 
durante os crimes, que ocor-
reram no segundo semestre 
de 2023.

O grupo arrecadava dinheiro 
semanalmente, sempre nas 
sextas-feiras, de estabeleci-
mentos como centros de reci-
clagem, lojas de materiais de 
construção, depósitos de gás 
e até vendedores de frutas. A 
operação revelou que os PMs 
burlavam o uso das câmeras 
corporais (COPs) obrigató-
rias para evitar registros de 
suas ações criminosas. Mui-
tos agentes sequer usavam 
as câmeras ou as ocultavam 
durante o serviço. Isso gerou 
suspeitas de que o grupo 
estava operando com total 
impunidade, o que foi con-
firmado por conversas entre 
os policiais, que ironizavam o 
sistema de monitoramento.

O esquema de extorsão era 
feito de maneira coordenada, 
com os policiais acionando 
sirenes rapidamente ao chegar 
nos locais de extorsão para inti-
midar os comerciantes. Além 

disso, a investigação apontou 
que até mesmo uma criança 
foi abordada pelos policiais em 
busca de dinheiro, o que evi-
dencia o nível de corrupção e 

abuso de poder da corporação.
Os policiais foram acusados 

de corrupção passiva, negativa 
de obediência e associação cri-
minosa. A Justiça determinou 

a busca e apreensão nas casas 
dos agentes e em suas viaturas, 
como parte da investigação. O 
esquema prejudicava grave-
mente a segurança pública, 

com os agentes focados em 
arrecadar dinheiro, deixando 
de atender à população e com-
prometendo a confiança nas 
instituições policiais.

PMs ignoraram ocorrência, mas extorquiram
comerciante uma hora antes em Nova Iguaçu

Entre as 25 cidades 
com a pior avaliação 
no estudo "Desafios da 

Gestão Municipal 2024," seis 
estão no estado do Rio de 
Janeiro. A pesquisa avalia o 
desempenho dos 100 muni-
cípios mais populosos do 
Brasil em saúde, educação, 
saneamento e segurança 
pública. Das seis cidades 
fluminenses com as piores 
colocações, quatro estão na 
Baixada Fluminense e ocu-
pam as últimas posições.

Segundo a Agência Bra-
sil, o ranking compara os 
municípios com base em 
indicadores como taxa de 
mortalidade, acesso ao 
atendimento pré-natal e 
número de crianças matri-
culadas nas escolas.

As cidades do Rio que figu-
raram nas últimas posições 
foram: São João de Meriti 
(95ª), Nova Iguaçu (96ª), Bel-
ford Roxo (98ª) e Duque de 
Caxias (99ª), todas na Bai-
xada Fluminense. Campos 

dos Goytacazes (82ª) e 
São Gonçalo (92ª) também 
apresentaram resultados 
desfavoráveis.

Esta é a sexta edição do 
levantamento, conduzido 
pela consultoria Macroplan, 
que analisou indicadores de 
2010 a 2023. O estudo uti-
liza um índice próprio, com 
critérios semelhantes ao 
Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH), para monito-
rar o desempenho das cinco 
últimas gestões municipais.

Estudantes de Japeri brilha-
ram em Brasília com pro-
jetos inovadores de reflo-

restamento e astronomia. Oito 
alunos da Escola Municipal Rio 
D'Ouro viajaram para a capital 
federal para apresentar o pro-
jeto de reflorestamento e par-
ticipar da 21ª Feira de Ciência e 

Tecnologia, realizada no sábado. 
Sob a orientação do professor 
de Geografia Thiago Matos, os 
alunos se destacaram na inicia-
tiva “Caça aos Asteroides” do 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI), identificando 
dois asteroides e conquistando o 
reconhecimento da comunidade 

científica.
Na sexta-feira (8), os estu-

dantes apresentaram o projeto 
“Berçário de Mudas para Reflo-
restamento da Mata Atlântica 
Utilizando Irrigação por Goteja-
mento Inteligente”. Idealizado 
pela diretora Rita de Cássia Neves 
e pelo professor Thiago Matos, 

o projeto utiliza sensores de 
umidade que ativam o sistema 
de irrigação automaticamente, 
promovendo o uso sustentável 
da água e ajudando na recupe-
ração da Mata Atlântica. O tema 
da feira deste ano, que celebra 
os biomas brasileiros, evidenciou 
a relevância da proposta.

Os alunos receberão o prêmio 
por “Caça aos Asteroides” no 
sábado (9). Com apoio do CNPq, 
a participação dos alunos foi 
garantida. A viagem a Brasília, 
realizada entre 6 e 11 de novem-
bro, é um marco para os estudan-
tes, que representam a cidade 
com orgulho e determinação.

Pesquisa mostra que cidades
da Baixada têm piores

serviços públicos do Brasil

Estudantes de Japeri recebem prêmio em 
Brasília por projeto de reflorestamento

BAIXADA

Na quinta-feira (8), a 
Polícia Civil prendeu 
um estudante de vete-

rinária em Duque de Caxias, 
suspeito de envolvimento 
com tráfico de animais. 
Segundo as investigações 
conduzidas pela Delegacia de 
Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA), o homem pretendia 
vender um macaco-prego 
por R$ 4 mil.

Os investigadores encon-
traram o macaco em uma 
caixa de transporte inade-
quada, menor que o neces-
sário para acomodar o 
animal. Após o resgate, o 
macaco foi encaminhado 
ao Centro de Triagem de 
Animais Silvestres (Cetas) 
para os cuidados adequados.

O estudante responderá 
por maus-tratos.

Ainda na quinta-feira, 
em São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, a Polícia 
Civil prendeu um homem 
suspeito de receptar aves 
silvestres capturadas por 
caçadores ilegais. A iden-
tidade do suspeito não foi 
divulgada.

DUQUE DE CAXIAS
Estudante de 
veterinária é 

preso na
Baixada por 
suspeita de
tráfico de 
animais Em Mesquita, ambulan-

tes e feirantes devem 
renovar suas licenças 

anualmente para continuar 
atuando. A renovação ocorre 
no início de cada ano, na sede 
da Subsecretaria Municipal 
de Segurança, Ordem Pública 
e Cidadania. Para quem 
deseja iniciar um trabalho nas 
feiras, o cadastro pode ser 
feito a qualquer momento, 
no mesmo local.

Segundo Guilherme Bar-
ros, subsecretário munici-
pal, a renovação é essencial 
para manter as informações 
atualizadas no sistema da 
prefeitura, permitindo con-
tato quando necessário. Para 
renovar, é preciso preen-
cher a ficha de cadastro e 

apresentar original e cópia 
do RG, CPF, comprovante de 
residência e duas fotos 3x4. 
A sede da subsecretaria fica 
na Rua Juliana, 479, em Santo 
Elias, com atendimento de 
segunda a sexta, das 9h às 
12h e das 13h às 16h. Atual-
mente, há 157 feirantes 
cadastrados.

Para a licença de ambulan-
tes nas praças, o processo 
inclui a apresentação de uma 
foto da estrutura das bar-
racas, além dos documen-
tos mencionados. Após o 
preenchimento, o solicitante 
aguarda até 21 dias para a 
resposta do protocolo. No 
momento, 186 ambulantes 
estão autorizados a atuar em 
13 praças de Mesquita.

Mesquita alerta feirantes 
para renovação de licença 

em 2025

MESQUITA
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O G o v e r n o 
do Estado 
do Rio de 
Janeiro, por 
meio da 
Secretaria 

de Habitação de Interesse 
Social (Sehis), conquistou 
o “Selo de Mérito 2024". 
O órgão venceu na cate-
goria “Melhoria da Gestão 
da Habitação de Interesse 
Social” com o lançamento do 
SIHAB-RJ - Sistema de Infor-
mações sobre Necessidades 
Habitacionais do Estado do 
Rio de Janeiro. O Selo de 
Mérito ABC/FNSHDU é uma 
premiação realizada anual-
mente no Fórum Nacional 
da Habitação. O objetivo da 
premiação é de reconhecer e 
divulgar projetos desenvolvi-
dos a favor da Habitação de 
Interesse Social.

No ano passado, a Sehis 
conquistou o prêmio da ABC 
Habitação na categoria “Pro-
grama” graças ao projeto de 
reformas em condomínios 
habitacionais. Em 2024, a 
honraria será entregue 
durante o 71º Fórum, que 

ocorrerá entre os dias 4 e 
6 de dezembro, no Paraná.

-É uma alegria imensa 
ver a Sehis, que foi criada 
em 2023, ser reconhecida 
e conquistar a premiação 
mais importante do setor 
da Habitação de Interesse 
Social pelo segundo ano con-
secutivo. O desenvolvimento 
habitacional eficiente e inte-
grado em todo o estado é 
um dos pilares da secretaria 
e essa honraria chega para 
coroar um trabalho bem 
desenvolvido -  afirma o 
governador Cláudio Castro.

O que é o SIHAB-RJ

O SIHAB-RJ é uma ferra-
menta de pesquisa infor-
matizada e georreferen-
ciada para coleta de dados, 
monitoramento, avaliação e 
gestão que abrangerá infor-
mações detalhadas sobre as 
condições de habitação e 
urbanização dos municípios 
fluminenses. A proposta foi 
concebida de acordo com 
a Trilha Sherpas – Desen-
volvimento, do G20, que 

objetiva tornar as cidades 
e assentamentos humanos 
inclusivos, seguros, resilien-
tes e sustentáveis.

A tecnologia foi lançada 
no evento “Cúpula da Habi-
tação: construindo estraté-
gias para combater o déficit 
habitacional”, realizado na 
Casa 20 (Casa de Cultura 
Laura Alvim) e foi promo-
vido pela Sehis e pelo Insti-
tuto de Terras e Cartografia 
(ITERJ).

-O trabalho conjunto 
entre o Governo do Estado 
e os municípios é uma das 
bases do funcionamento 
do SIHAB-RJ. Cada locali-
dade tem a sua realidade 
e construir um diagnóstico 
abrangente da habitação 
fluminense é fundamental 
para seguirmos realizando 
a gestão e o planejamento 
das demandas habitacio-
nais de forma efetiva. Ven-
cer o Selo de Mérito mais 
uma vez é motivo de grande 
alegria e orgulho -  destaca 
o secretário de Estado de 
Habitação de Interesse 
Social, Bruno Dauaire.

Governo do Estado é premiado
com o Selo de Mérito 2024

O deputado estadual e 
secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo 

Tutuca, foi homenageado 
na quarta-feira (6) em uma 
cerimônia na Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj) pelo Dia do Fisio-
terapeuta e do Terapeuta 
Ocupacional. 

Tutuca é o autor da Lei 

8958/2020, que estabe-
lece a presença de fisiote-
rapeutas 24 horas em leitos 
de CTI. Durante a sole-
nidade, ele foi agraciado 
com a Medalha Homens 
de Honra, concedida pela 
Academia de Ciências, 
Artes, História e Literatura 
(Abrasci).

"Tenho muito orgulho 

de ser o autor da Lei 
8958/2020, uma legislação 
fundamental que contribuiu 
para salvar vidas em um dos 
momentos mais difíceis que 
enfrentamos, a pandemia 
de COVID-19. Sem dúvida, 
essa é uma das leis mais 
relevantes dos meus quatro 
mandatos como deputado", 
afirmou Tutuca.

A Câmara do Rio aprovou 
um projeto de lei do 
prefeito Eduardo Paes 

(PSD) que amplia o prazo de 
contratos temporários, sem 
concurso público, de três para 
até seis anos. A medida, que 
enfrentou críticas de servi-
dores, foi aprovada por 33 
votos a 7 em duas votações 
consecutivas na quinta-feira 
(7), após uma sessão extraor-
dinária. 

O projeto estipula dife-
rentes prazos para áreas 

como Educação, Saúde e 
Assistência Social. Profissio-
nais dessas áreas poderão ter 
contratos de até seis anos, 
enquanto contratos em situa-
ções de emergência e calami-
dade durarão até um ano; em 
saneamento e contenção de 
encostas, até dois anos; e para 
eventos públicos temporários, 
até seis meses. 

O vereador Átila Nunes (PSD), 
líder do governo, argumentou 
que a ampliação é necessária 
devido ao alto número de 

servidores afastados, princi-
palmente na educação, onde 
quase 7 mil estão de licença 
médica. O prefeito defendeu 
a medida como uma forma de 
garantir eficiência e melhor 
uso dos recursos públicos.

A oposição, incluindo o 
vereador Paulo Pinheiro (Psol) 
e o Sindicato Estadual de Profis-
sionais da Educação (Sepe), 
criticou a proposta, alegando 
que ela compromete a reali-
zação de concursos públicos e 
enfraquece o serviço público.

O prefeito reeleito de São 
Gonçalo, Capitão Nelson 
(PL), reservou a última 

quinta-feira (07) para fazer uma 
vistoria nas obras em anda-
mento na cidade. O destaque foi 
para área do antigo piscinão, no 
Boa Vista, local que será trans-
formado em uma grande área de 
lazer, denominada Parque RJ São 
Gonçalo.

“As obras estão em alta velo-
cidade, onde vão contem-
plar e favorecer toda a família 
gonçalense. Estamos aqui acom-
panhando de perto, para que 
seja uma obra de qualidade”, 
garantiu o prefeito.

A execução do projeto é por 
parte do Governo do Estado do 
Rio, através do Programa Estado 
Presente nas Cidades, que 
investiu mais de R$40 milhões 
no espaço.

O local de 30 mil m², que 
está sem atividade há dez anos, 
contará com skate park, cascata, 
quadra poliesportiva, futmesa, 
área de convivência para pique-
nique, pista de atletismo ao 
redor do parque, área de eventos 
para shows e atividades culturais 
para até 15 mil pessoas, parque 
infantil, academia de jovens e 
idosos, espaço de memórias 
(para interação no local), prédio 
administrativo e banheiro.

Ainda durante o dia, Capitão 
Nelson acompanhou a revitali-
zação da Praia das Pedrinhas, a 
implementação de academia ao 
ar livre na Rua Maurício de Abreu, 
em Neves, a pavimentação da 
Rua Doutor Alberto Torres, no 
Porto Velho, e na parte da noite 
prestigiou a Cerimônia de Impo-
sição da Ordem do Mérito Naval 
e da Medalha Amigo da Marinha, 
no Rio de Janeiro.

Zeca Pagodinho recebe título 
de cidadão benemérito do 

estado do RJ

SUPERVIA

O cantor Zeca Pago-
dinho recebeu na 
sexta-feira (08/11) 

o título de cidadão bene-
mérito do Estado do Rio 
de Janeiro. A cerimônia foi 
realizada no Instituto Zeca 
Pagodinho, em Xerém, 
Duque de Caxias, e contou 
com cerca de 60 convida-
dos. Eles participaram de um 
café da manhã e visitaram a 
horta comunitária do local.

A homenagem foi uma ini-
ciativa da deputada esta-
dual Dani Monteiro (PSOL), 
que entregou a honraria 
ao sambista. “Zeca Pagodi-
nho é um ícone do samba 
brasileiro e da cultura do 
RJ. Mesmo com o sucesso 
internacional, ele mantém 
um vínculo forte com suas 

raízes e investe em Xerém. 
O Instituto, que completa 
25 anos este mês, é prova 
desse compromisso. É uma 
honra conceder esse título”, 
afirmou Dani Monteiro.

Louiz Carlos, filho de Zeca 
e diretor do Instituto, tam-
bém discursou. Após a ceri-
mônia, amigos e familiares 
brindaram no tradicional 
"Quintal do Zeca".

O título de cidadão bene-
mérito é concedido a perso-
nalidades nacionais e inter-
nacionais que, de maneira 
relevante, contribuem para 
o desenvolvimento econô-
mico, cultural, científico ou 
esportivo do estado, como 
no caso de Zeca Pagodinho, 
por sua dedicação à cultura 
popular e sua comunidade.

SÃO GONÇALOSecretário de Estado de
Turismo, Gustavo Tutuca,
é homenageado na Alerj

Câmara aprova ampliação 
de contratos temporários 

na Prefeitura do Rio

Prefeito
de São

Gonçalo 
visita obras 

na área 
do antigo 
piscinão
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Brasil apresenta compromissos para 
eliminar violência contra criança

O Brasil rea-
f i r m o u 
p e r a n t e 
a comu-
n i d a d e 
internacio-

nal oito compromissos pela 
eliminação da violência con-
tra crianças. Os compromis-
sos foram apresentados pela 
ministra dos Direitos Humanos 
e da Cidadania, Macaé Eva-
risto, ao participar, nesta quin-
ta-feira (7), da 1ª Conferência 
Ministerial Global para o Fim 
da Violência contra a Criança, 
em Bogotá.

Entre os compromissos divul-
gados pelo governo brasileiro 
estão o desenvolvimento de 
um protocolo nacional unifi-
cado para atender crianças e 
adolescentes vítimas de vio-
lência, incluindo aquelas que 
ocorrem em ambiente digital; o 
fortalecimento de iniciativas de 
segurança escolar e prevenção 
contra discriminação e discurso 
de ódio – além do diálogo entre 

níveis governamentais e diver-
sos setores sociais para difun-
dir a prevenção da violência 
contra esse segmento social.

Em relação ao desenvolvi-
mento de um ambiente digital 

seguro, o Brasil se comprome-
teu a aprimorar métodos de 
verificação etária e proteção 
de dados, além de apoio uni-
versal para pais e cuidadores.

Também foram pactuadas 

ações voltadas para a preven-
ção ao uso de substâncias ilíci-
tas, violência e criminalidade 
– com foco em proteção social 
e prevenção de homicídios em 
territórios periféricos. Todas 

as ações serão monitoradas e 
relatadas anualmente no Plano 
Plurianual 2024-2027.

Cerca de 200 países par-
ticipam da conferência. Ao 
longo do evento, os países 

apresentam as posições de 
seus governos em sessões 
de compromissos nacionais. 
Na ocasião, a ministra reafir-
mou o compromisso brasileiro 
com a proteção de crianças 
e adolescentes por meio de 
compromissos e iniciativas 
coordenadas para fortalecer 
a segurança, a proteção e o 
cuidado integral.

Entre os principais objeti-
vos da Conferência Ministerial 
Global para o Fim da Violência 
contra a Criança, que termina 
nesta sexta-feira (8), está a 
redefinição, das ambições 
coletivas para concretizar a 
meta da Agenda 2030 para 
o Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS 16.2) de que todas 
as crianças vivam livres da 
violência.

A expectativa é de que, ao 
fim, os países signatários da 
Conferência emitam o docu-
mento Chamada para a Ação, 
também conhecido como 
Declaração de Bogotá.

MB Advogados 
Associados Informa:

Ministro de 
Minas e Energia 
critica e defende 
fim da obra de 
Angra 3

COTIDIANO GOVERNO 

O planejamento patri-
monial, sucessório 
e tributário é essen-

cial para a preservação e oti-
mização do patrimônio de 
uma empresa familiar. Este 
processo visa assegurar que 
a transição de bens entre 
gerações ocorra de forma efi-
ciente, minimizando conflitos 
e custos tributários. Um pla-
nejamento bem estruturado 
permite a redução de impos-
tos sobre heranças e doações, 

garantindo que o patrimô-
nio familiar seja preservado 
e cresça ao longo do tempo. 
Além disso, ele facilita a con-
tinuidade dos negócios, ao 
definir claramente a suces-
são e as responsabilidades de 
cada membro da família, evi-
tando disputas que possam 
comprometer a estabilidade 
da empresa. Com estraté-
gias tributárias adequadas, é 
possível maximizar os recur-
sos disponíveis, reinvestindo 
na empresa e assegurando 
seu crescimento sustentável. 
Assim, o planejamento patri-
monial é uma ferramenta vital 
para a longevidade e sucesso 
das empresas familiares. 
Para maiores informa-
ções entre em contato - 
Prof. Doutor Wagner Brito 
MB Advogados Associa-
dos - (21) 2547-4754 // (21) 
98132-0680

Revelações feitas pela 
Polícia Federal sobre 
a tentativa de golpe de 

8 de janeiro de 2023 revelam 
um plano minucioso que visava 
a captura do presidente Lula 
(PT) e do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Ale-
xandre de Moraes. De acordo 
com o UOL, os golpistas reuni-
ram informações detalhadas 
sobre as rotinas e seguranças 
das autoridades, incluindo os 
nomes e os tipos de armamen-
tos utilizados pelos agentes. 
Fontes da investigação afir-
mam que esses dados faziam 

parte de um plano que previa 
confrontos armados com os 
responsáveis pela proteção 
de Lula e Moraes. O planeja-
mento tinha como objetivo a 
captura das autoridades, e as 
informações coletadas pelos 
golpistas indicam que eles esta-
vam prontos para enfrentar a 
segurança das vítimas, caso 
fosse necessário, em confron-
tos violentos.

No entanto, no dia da ten-
tativa de golpe, nenhum dos 
dois alvos estava em Brasília. 
Lula estava em viagem a Arara-
quara, no interior de São Paulo, 

enquanto Moraes estava em 
Paris, na França.

Essas revelações levaram o 
ministro Alexandre de Moraes 
a prorrogar o inquérito por 
mais 60 dias, decisão que visa 
aprofundar as investigações. 
O prazo estendido possibili-
tará que o caso avance e que 
possíveis indiciamentos de líde-
res, executores e financiadores 
ocorram até o final de 2024 ou 
início de 2025. Entre os investi-
gados está o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), que tenta uma 
anistia no Congresso antes de 
uma possível denúncia judicial.

Golpistas planejavam sequestrar 
Lula e Moraes usando informações 

detalhadas sobre segurança

O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre 
Silveira, defendeu, na 

sexta-feira (8/11), a conclusão 
das obras na usina nuclear de 
Angra 3, localizada no Rio de 
Janeiro, que estão paralisadas 
desde sua criação, em 1981. 
Em uma declaração durante o 
lançamento do Plano Decenal 
de Expansão de Energia (PDE) 
2034, Silveira afirmou que o país 
precisa superar a situação atual 
da usina, que classificou como 
um “mausoléu”. Ele ressaltou a 
importância de finalizar a cons-
trução e de dar continuidade 
à cadeia de energia nuclear do 
Brasil. "Nós temos que olhar a 
cadeia nuclear além de Angra 
1, Angra 2 e aquele mausoléu 
que nós vamos deixar de ser 
em Angra 3. Nós temos que 
terminar", declarou. O ministro 
também destacou que a energia 
nuclear deve ser vista como 
uma das fontes essenciais para 
garantir energia limpa e reno-
vável no Brasil, especialmente 
considerando a dimensão do 
país. A construção de Angra 3 
foi paralisada várias vezes ao 
longo dos anos devido aos altos 
custos, e atualmente apenas 
65% da obra está concluída. A 
conclusão do projeto exigirá 
um investimento de quase R$ 
20 bilhões, segundo o Minis-
tério de Minas e Energia. Além 
disso, Silveira afirmou que é 
necessário modernizar toda a 
cadeia de energia nuclear no 
Brasil. Ele criticou a situação do 
país em relação à exploração 
de recursos minerais, principal-
mente o urânio, apontando que 
o Brasil, com a sétima maior 
reserva do mundo, conhece 
apenas 26% do seu próprio 
subsolo. Para ele, é “inacei-
tável” que o país possua tantos 
recursos naturais e ainda não os 
utilize de forma adequada.

Brasil apresenta compromissos para eliminar violência contra criança

Marçal é indiciado pela PF 
por laudo falso contra Boulos

A Polícia Federal indiciou, 
na sexta-feira (8/11), o 
candidato derrotado à 

Prefeitura de São Paulo, Pablo 
Marçal, do PRTB, pelo crime 
de uso de documento falso. 
O motivo foi a postagem nas 
redes sociais de um laudo falso 
contra o adversário Guilherme 
Boulos (PSol), divulgado na 
véspera do primeiro turno 
das eleições, em 4 de outubro. 
Marçal prestou depoimento 
de cerca de 3 horas na Supe-
rintendência Regional da PF, 
onde negou envolvimento no 
caso, alegando que o suposto 
documento foi postado por 
sua equipe.
A investigação foi aberta após 
uma notícia-crime apresen-
tada pelo PSol e está em anda-
mento no Tribunal Regional 

Eleitoral de São Paulo (TRE-
-SP). A perícia da Polícia Téc-
nico-Científica de São Paulo 
comprovou que o atestado 
médico divulgado por Marçal, 
que indicava o uso de cocaína 
por Boulos, era falsificado. O 
documento apresentava uma 
assinatura falsa do médico 
"José Roberto de Souza", com 
divergências notáveis em rela-
ção à assinatura verdadeira.
A defesa de Marçal alegou que 
a postagem do laudo foi uma 
"livre manifestação do pen-
samento", e que ele não foi 
responsável pela fabricação 
ou manipulação do conteúdo. 
Eles argumentaram também 
que a publicação não prejudi-
cou a integridade do processo 
eleitoral, já que Boulos avan-
çou para o segundo turno.

Até o momento, o Supremo 
Tribunal Federal (STF) res-
ponsabilizou 741 pessoas 

pelos ataques de 8 de janeiro de 
2023, que resultaram na depre-
dação dos prédios dos Três Pode-
res, em Brasília. Dentre elas, 265 
foram condenadas, 476 firmaram 
acordos e quatro foram absol-
vidas. Os julgamentos conti-
nuam, com 15 réus aguardando 
julgamento por crimes mais 
leves após recusarem acordos.

Entre os condenados, 223 rece-
beram penas pelos crimes mais 
graves, incluindo abolição violenta 
do Estado Democrático de Direito, 
golpe de Estado, dano qualifi-
cado, deterioração de patrimônio 
tombado e associação criminosa 
armada. Alguns réus, como Fátima 
de Tubarão, foram sentenciados 
a até 17 anos de prisão.
Além disso, 476 Acordos de 
Não Persecução Penal (ANPP) 
foram firmados, com os réus se 

comprometendo a prestar ser-
viços comunitários, pagar multa, 
não cometer crimes semelhantes 
e participar de um curso sobre 
Democracia, Estado de Direito 
e Golpe de Estado. Também 
estão proibidos de usar redes 
sociais abertas até cumprirem 
as condições do acordo.
As penas variaram conforme 
a gravidade dos crimes, com 
as mais leves substituídas 
por restrição de direitos.

STF responsabiliza penalmente 
741 pessoas pelo 8 de janeiro
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A cida de de 
S a q u a r e m a 
inaugurou seu 
primeiro apa-
relho de res-
sonância mag-

nética (RM) em uma unidade 
pública, marcando um avanço 
na saúde pública da Região dos 
Lagos. Instalado no Hospital 
Municipal Nossa Senhora de 
Nazareth, o equipamento já 
está beneficiando os pacientes 
locais, que anteriormente pre-
cisavam aguardar pela Central 
de Regulação para serem enca-
minhados a outras cidades em 
busca deste exame essencial.

Essa conquista é resultado 
de uma parceria entre a Prima 

Qualitá Saúde e a Secreta-
ria Municipal de Saúde de 
Saquarema, que atenderá à 
crescente demanda por esse 
atendimento especializado. 
Embora o município não tenha 
a obrigação legal de oferecer 
o serviço, a gestão optou 
por investir, considerando a 
relevância para a população. 
Devido à complexidade e ao 
custo elevado, a responsabi-
lidade pelos exames de res-
sonância magnética costuma 
ser dos governos estadual e 
federal, mas agora o município 
também se envolveu.

Inicialmente, o equipamento 
permitirá a realização de ao 
menos 200 exames mensais, 

número que poderá aumentar 
conforme a demanda. Esse tipo 
de exame é especialmente indi-
cado quando outros métodos 
de imagem não são suficientes 
para um diagnóstico preciso, 
beneficiando principalmente 
pacientes com condições neu-
rológicas e ortopédicas.

O diretor-administrativo do 
hospital, Diones Rocha, des-
tacou a importância desse 
avanço: “Sabemos da grande 
demanda por esse diagnós-
tico em nossa cidade e da 
dificuldade dos usuários que 
aguardam na fila estadual. A 
chegada do aparelho de res-
sonância magnética representa 
um marco para o município.”

A inclusão desse serviço 
proporciona mais conforto e 
agilidade para os moradores, 
que agora podem contar com 
diagnósticos mais rápidos e 
precisos, reduzindo o tempo de 
espera e os custos de desloca-
mento. O equipamento reforça 
o sistema de saúde local, per-
mitindo diagnósticos detalha-
dos de doenças neurológicas, 
lesões musculoesqueléticas, 
patologias cardíacas, vascula-
res e outras. Além de agilizar a 
entrega dos resultados, o novo 
aparelho contribui para o início 
mais rápido dos tratamentos, 
fortalecendo a saúde pública e 
ampliando a qualidade de vida 
dos cidadãos de Saquarema.

Saquarema inaugurou o primeiro aparelho
de ressonância magnética da Região dos Lagos

Câmara Municipal de 
Cabo Frio terá nova sede

O presidente da Câmara 
Municipal de Cabo 
Frio, Miguel Alencar 

(União), anunciou a constru-
ção da nova sede do legisla-
tivo local durante a sessão 
solene em comemoração aos 
409 anos da cidade. A futura 
sede será erguida em um ter-
reno próprio do município, 
localizado no bairro Novo 
Portinho, segundo infor-
mações do Estudo Técnico 
Preliminar.

O projeto prevê a constru-
ção de um edifício com 17 
gabinetes, com capacidade 
de expansão caso o número 
de vereadores aumente. A 
estrutura incluirá duas salas 
de reuniões, um plenário com 
capacidade para 200 pessoas 
e área de mais de 320 metros 
quadrados. Além disso, con-
tará com recepção, setores 
de procuradoria, controle 

interno, contabilidade, lici-
tação, tesouraria, secretaria, 
segurança, arquivo, almoxari-
fado, coordenações adminis-
trativa e operacional, copa, 
biblioteca, refeitório e esta-
cionamento para aproxima-
damente 40 veículos. O pré-
dio será totalmente adaptado 
às normas de acessibilidade.

A previsão inicial para a 
conclusão das obras é de 
dois anos, com início marcado 
para novembro. Durante o 
evento de apresentação do 
projeto, o presidente Miguel 
Alencar destacou a impor-
tância da nova sede: “O 
grande sonho de todos que 
já passaram pelo legislativo 
cabo-friense é a nova sede 
da Câmara Municipal. Temos 
certeza de que este será um 
grande legado para a cidade 
de Cabo Frio”, declarou ele, 
entusiasmado.

  CABO FRIO 

Búzios realiza Operação 
Choque de Ordem na Praia 

João Fernandes

A Prefeitura de Búzios, por 
meio da Secretaria de 
Ordem Pública (Coorde-

nadoria de Postura), realizou na 
sexta-feira (08) uma Operação 
Choque de Ordem na Praia de 
João Fernandes. A ação integra 
o Plano Verão do município e 
contou com o apoio do Procon, 
da Guarda Civil Municipal 
(ROMU) e do PROEIS.

A operação removeu materiais 
que ocupavam irregularmente as 
areias e restingas, como guarda-
-sóis, cadeiras, mesas, pranchas 
(surf e stand-up paddle) e caia-
ques, usados para aluguel aos 
turistas. Também foram repri-
midas atividades de comércio 
ambulante sem autorização.

Segundo o secretário de Segu-
rança e Ordem Pública, Sérgio 
Ferreira, a prefeitura havia previa-
mente alertado os ambulantes 
sobre a proibição de deixar mate-
riais na praia de forma irregular: 
“Hoje realizamos a operação e 

apreendemos os materiais irre-
gulares. Não queremos prejudicar 
ninguém; ao contrário, queremos 
colaborar para que, com um 
bom ordenamento, todos saiam 
ganhando, incluindo os consumi-
dores”, afirmou.

Gregório Monteiro, Coorde-
nador do Procon, também parti-
cipou da operação e explicou: 
“Recebemos inúmeras denún-
cias sobre práticas abusivas em 
João Fernandes e outras praias de 
Búzios. Aproveitamos a operação 
para fiscalizar os cardápios e iden-
tificamos várias irregularidades. 
Os estabelecimentos foram notifi-
cados e têm até a próxima semana 
para corrigir as infrações.”

A Operação Choque de Ordem 
será realizada em todas as praias 
de Búzios, e os materiais apreen-
didos são armazenados no 
depósito da Secretaria, sendo 
devolvidos mediante notificação 
e pagamento da guia emitida pelo 
fiscal.

BÚZIOS
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Em setembro, o setor de 
supermercados no Rio 
de Janeiro registrou um 

saldo positivo de 297 novos 
empregos formais, conforme 
dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (CAGED) analisados pela 
Associação de Supermercados 
do Estado do Rio de Janeiro 
(ASSERJ) e pela consultoria 
Future Tank. Esse número 
representa a diferença entre 
admissões e desligamentos 
e marca o quinto mês con-
secutivo de crescimento na 
oferta de vagas. Contudo, o 
desempenho é inferior ao de 

setembro de 2023, quando 
o setor criou 657 empregos 
formais.

Desempenho Nacional e 
Regional

Em âmbito nacional, o setor 
supermercadista também 
registrou crescimento, com 
a criação de 4.394 postos de 
trabalho em setembro. Esse 
saldo positivo representa o 
oitavo mês consecutivo de 
contratações no país. No 
ranking nacional, o Rio de 
Janeiro ficou em sétimo lugar 
em geração de empregos no 
setor, sendo o segundo maior 

gerador de vagas na região 
Sudeste.

Acumulado de 2024 e 
Expectativas

Ao longo de 2024, os super-
mercados do Rio de Janeiro 
já geraram 2.230 empregos 
formais, um crescimento 
expressivo em comparação 
ao mesmo período de 2023, 
quando houve o fechamento 
de 380 vagas. Esse aumento 
reflete a recuperação do setor, 
impulsionada pela expansão 
das redes supermercadistas 
e pela maior demanda dos 
consumidores.

O presidente da ASSERJ, 
Fábio Queiróz, vê boas pers-
pectivas para o fim do ano, 
com as festas de fim de ano 
aquecendo o mercado e 
aumentando as oportunida-
des de emprego, inclusive 
temporárias. "A contratação 
formal é motivo de orgulho 
e contribui para a economia, 
permitindo o acesso a crédito 
e a realização de projetos. Com 
mais de 2 mil empregos for-
mais gerados em 2024, rea-
firmamos a importância do 
setor supermercadista para a 
economia e a sociedade do Rio 
de Janeiro," destaca Queiróz.

Setor de supermercados do Rio de Janeiro apresenta 
saldo positivo na geração de empregos formais
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A "Caravana 
Nopok Mul-
ticultural" 
leva o Cole-
tivo Nopok 
a diversas 

cidades do Rio de Janeiro, 
com apresentações gratui-
tas e oficinas voltadas para 
artistas locais e o público 
em geral. A turnê, que se 
inicia em Itaguaí e segue 
por Niterói, Maricá, Nova 

Iguaçu, Duque de Caxias, 
Queimados, Belford Roxo 
e Mesquita, transformará 
praças em circos a céu 
aberto. Em uma Kombi 
estilizada, o grupo levará 
cenografia, som e ilumina-
ção, criando uma atmos-
fera lúdica e envolvente.
Em parceria com coleti-
vos como Turma em Cena 
(Itaguaí), Circo Chatuba 
(Mesquita) e Centro 

Experimental de Teatro 
e Artes (Nova Iguaçu), a 
caravana também ofe-
recerá oficinas gratuitas. 
A oficina “Ferramentas 
para o Circo de Rua” será 
realizada presencialmente 
em cada município, e uma 
oficina online de “Elabo-
ração de Projetos” terá 
quatro encontros virtuais, 
ampliando o acesso a artis-
tas de toda a região.

O projeto, patrocinado 
pela Prefeitura do Rio, inte-
gra o Programa Integra Rio 
2024 e culminará com a V 
Nopok Mostra, um evento 
na Praça do Trem, Enge-
nho de Dentro, que reunirá 
grupos participantes para 
dois dias de apresentações 
de circo e palhaçaria con-
temporânea. Em caso de 
chuva, as atividades serão 
transferidas para espaços 
cobertos com apoio das 
prefeituras.
Fundado em 2007, o 
Coletivo Nopok se dedica 
ao circo e à comicidade, 
construindo uma lingua-
gem própria que já resul-
tou em cinco espetáculos 
e uma série de apresenta-
ções em festivais nacionais 
e internacionais. O grupo 
valoriza a ocupação de 
espaços públicos, bus-
cando democratizar a arte 
e fortalecer o vínculo com 
a comunidade. 
Programação resumida:

Itaguaí:08/11 às 19h, Praça 
Vicente Cicarino
Niterói: 09/11 às 11h, Par-
que Palmir Silva

Maricá: 10/11 às 15h, Lona 
Acústica Beth Carvalho
Nova Iguaçu: 16/11 às 19h, 
Praça Vitória
Duque de Caxias: 17/11 
às 11h, Praça Ulysses 
Guimarães

Queimados: 23/11 às 16h, 
Circo Escola Benjamin de 
Oliveira
Belford Roxo: 24/11 às 
19h, Praça de Areia Branca
Mesquita: 27/11 às 14h30, 
Circo Rocha Sobrinho

V Nopok Mostra:30/11 
e 01/12, Praça do Trem, 
Engenho de Dentro

Oficinas presenciais (inscri-
ções gratuitas):
- 04/11 em Niterói, 05/11 
em Nova Iguaçu, 06/11 em 
Itaguaí, 11/11 em Maricá, 
12/11 em Nova Iguaçu, 
25/11 em Belford Roxo, 
26/11 em Queimados e 
27/11 em Mesquita.
Com atividades variadas 
e inclusivas, a Caravana 
Nopok Multicultural pro-
mete uma experiência rica 
em arte e aprendizado 
para diferentes públicos e 
faixas etárias, mantendo 
vivo o espírito do circo e da 
expressão popular.

Niterói: Festival Gastronomia do 
Mar 2024 começa em novembro

O Festival Gastronomia do 
Mar 2024 está com pro-
gramação confirmada 

para atrair apreciadores de pes-
cados. De 23 de novembro a 7 de 
dezembro, o evento contará com 
a participação de 30 restauran-
tes em um circuito gastronômico 
que envolve diversas especiali-
dades do mar, em cidades como 
Niterói e Rio de Janeiro.
Durante as duas semanas de 
evento, o circuito gastronô-
mico acontecerá diariamente, 
enquanto aulas com chefs 
de renome serão realizadas 
aos sábados. Entre os nomes 

confirmados, estão Flávia 
Quaresma, Elia Schramm, Ana 
Bueno, Teresa Corção, João Dia-
mante e outros, que irão ensi-
nar suas técnicas ao público em 
apresentações gratuitas.
A abertura ocorre no Jardim Ica-
raí, em Niterói, com uma progra-
mação que inclui o “Chef na Cal-
çada”, onde restaurantes locais 
servirão pratos à base de pesca-
dos diretamente nas ruas, com 
preços acessíveis. Além disso, os 
eventos contarão com música 
ao vivo, em parceria com o Sesc.
No dia 30 de novembro, o Mer-
cado São Pedro, também em 

Niterói, será palco das aulas de 
João Diamante, Jess Hulme e 
Frederic Monnier. Já o encerra-
mento, no dia 7 de dezembro, 
acontece na Praça Mauá, com 
Monique Gabiatti, Alexandre 
Henriques e o sommelier Mar-
celo Copello, que trará dicas de 
harmonização de vinhos com 
pescados.
Ao longo do festival, 30 restau-
rantes participam do circuito, 
com opções que vão de pratos 
tradicionais, como o arroz de 
polvo, até hambúrgueres de 
salmão. Entre os participantes 
estão Gruta de Santo Antônio, 
Babbo Osteria, Ragazza di Pasta, 
Mr. Lang e Canto do Peixe. A 
lista de restaurantes e endere-
ços será constantemente atua-
lizada no site do evento.
O Festival Gastronomia do Mar 
é realizado com patrocínio da 
Naturgy, do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro e da Secre-
taria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, através da 
Lei Estadual de Incentivo à Cul-
tura. Com apoio da Fecomércio-
-RJ, do Sesc e Senac, o festival 
também conta com o apoio de 
diversas prefeituras, buscando 
valorizar a cadeia produtiva de 
pescados e incentivar o con-
sumo consciente no estado.

Coletivo 
Nopok inicia
Coletivo Nopok inicia a "Caravana Nopok 
Multicultural" com apresentações e oficinas 
gratuitas em oito praças do Rio de Janeiro

PROGRAMAÇÃO EVENTO

Flisgo: 
Identidades e 
territórios em 
destaque na 
feira literária

A 6ª edição da Festa Literá-
ria de São Gonçalo (Flisgo), 
com o tema “Identidades e 

Territórios”, acontece neste mês 
de novembro, com incentivo da Lei 
Paulo Gustavo, através da Secreta-
ria Municipal de Turismo e Cultura 
e governo federal, após ter sido 
contemplada no Edital 6 - “Todas 
as Artes Gonçalenses”. Reconhe-
cida como a primeira festa literária 
da cidade, a Flisgo se consolidou 
como um evento essencial no cená-
rio cultural de São Gonçalo. Nesta 
edição, a Flisgo explora as relações 
entre cultura, pertencimento 
e o território local, buscando 
valorizar a identidade dos gon-
çalenses. O evento se estende 
além da literatura, envolvendo 
manifestações artísticas como 
teatro, música e artes visuais, 
promovendo integração e inclu-
são entre diferentes públicos.
 
PROGRAMAÇÃO FLISGO:
- 09/11 Encontros de histórias, con-
tos e criatividade, na Lona Cultural 
Lídia Maria da Silva, às 9h
- 10/11 Sons e movimentos, no Cen-
tro de Tradições Nordestinas, em 
Neves, às 10h

TEATRO 

"Romeu & Julieta como você 
nunca viu...", na Sala Nelson

Em comemoração aos 10 
anos da primeira monta-
gem, a Lobianco Produções 

leva para a Sala Nelson Pereira 
dos Santos, no fim de semana 
de 09 e 10 de novembro, o espe-
táculo "Romeu & Julieta como 
você nunca viu...". A inovadora 
adaptação de Anselmo Fernan-
des, à obra de Shakespeare, 
terá engrada gratuita. A clás-
sica história é recontada na sua 
essência e íntegra, respeitando o 
romance proibido entre Romeu 
& Julieta. Porém, de forma arro-
jada e inusitada, trazendo à cena 
15 atores masculinos, como era 
tradição no teatro no início dos 
tempos; sem fazer uso de atores 
travestidos, mas sim, utilizando o 

texto, a dramaticidade, a dança 
para fazer viver os persona-
gens masculinos e femininos. 
Essa releitura contará com uma 
trilha sonora, coreografias e a 
valorização da interpretação dos 
atores, tendo como plano de tra-
balho o estudo das "qualidades 
de movimento" propostas por 
Rudolf Laban. Um convite para 
se encantar, se emocionar, se 
divertir e amar! Romeu e Julieta 
como você nunca viu...
Serviço
"Romeu e Julieta como você 
nunca viu ..."
Datas: 09 e 10 de novembro de 
2024
Horário: Sábado, 20h | Domingo, 
19h Classificação Indicativa: 14 

Fundado em 
2007, o Coletivo 
Nopok se 
dedica ao circo 
e à comicidade, 
construindo 
uma linguagem 
própria que 
já resultou 
em cinco 
espetáculos
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A torcida do Bota-
fogo esgotou rapi-
damente todos os 
ingressos disponí-

veis para o setor exclusivo para 
a final da Conmebol Liberta-
dores, contra o Atlético-MG, 
marcada para o dia 30 de 
novembro no Monumental 
de Nuñez, em Buenos Aires. 

A carga de 22 mil ingressos, 
disponibilizada pela Conme-
bol, foi vendida em menos 
de dois dias, evidenciando a 
enorme mobilização dos bota-
foguenses para acompanhar a 
decisão histórica.

Os torcedores do Botafogo 
ocuparão o Setor Centená-
rio do estádio, em uma das 

áreas mais emblemáticas da 
arena. Já o Atlético-MG tam-
bém recebeu uma cota de 22 
mil ingressos exclusivos para 
sua torcida. Além desses, os 
outros ingressos são destina-
dos aos setores mistos, que 
contarão com a presença de 
fãs das duas equipes. A grande 
demanda e a rápida venda dos 

ingressos destacam o tama-
nho da paixão da torcida do 
Botafogo pela equipe, que 
busca um título tão aguardado 
na principal competição de 
clubes da América do Sul. A 
expectativa é de um ambiente 
de muita emoção e apoio para 
o time alvinegro na busca pelo 
título da Libertadores.

Faltando 6 rodadas para o 
término do campeonato bra-
sileiro da série A, os times 

cariocas estarão em campo no final 
de semana pela 33ª rodada.

Ontem (8/11,) o Fluminense foi 

a campo no Gigante da Beira Rio 
enfrentar o Internacional as 19 
horas. O time dos pampas que tem a 
melhor pontuação no returno, hoje 
se encontra em 5º lugar na tabela.

O time das Laranjeiras segue 

A CBF modificou 
seu estatuto, 
permit indo 
agora que o 
p r e s i d e n t e 

possa concorrer a duas ree-
leições, em vez de uma. A 
mudança foi aprovada na 

sexta-feira (8/11) pelas fede-
rações estaduais, durante 
assembleia realizada na 
sede da entidade, no Rio de 
Janeiro.

Com essa alteração, 
Ednaldo Rodrigues, que foi 
eleito para o mandato até 

2026, poderá tentar a ree-
leição por mais dois perío-
dos. Caso seja reeleito, ele 
poderá permanecer no cargo 
até 2034.

No entanto, existe um 
ponto a ser considerado. 
Entre 2021 e 2022, Ednaldo 

Rodrigues ocupou o cargo de 
presidente de forma interina, 
após o afastamento do então 
presidente Rogério Cabo-
clo, devido a denúncias de 
assédio moral e sexual. Se 
esse período for contabili-
zado como um mandato, ele 
teria direito a disputar ape-
nas uma reeleição. Porém, há 
um precedente que favorece 
Rodrigues: o caso do Comitê 
Olímpico do Brasil (COB), que 
também passou por eleições 
em outubro.

No COB, o regulamento per-
mite uma eleição e uma ree-
leição, sendo que o primeiro 
mandato do presidente Paulo 
Wanderley, iniciado em 2017 
após a saída de Carlos Arthur 
Nuzman, foi considerado 
como tampão. Dessa forma, 
ele foi autorizado a concor-
rer à reeleição em 2024. Esse 
precedente pode ser utilizado 
por Rodrigues, abrindo a pos-
sibilidade para ele tentar se 
reeleger por mais dois man-
datos consecutivos.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Cuiabá se enfrentam 

nesse sábado (09), às 16h 30 (horário de 
Brasília), no Engenhão (Rio de Janeiro, RJ) 
pelo Campeonato Brasileiro .

Botafogo X Cuiabá

BRASILEIRÃO NA RETA FINALPapo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

CBF altera estatuto e presidente 
pode ficar no cargo até 2034

Torcida do Botafogo esgota ingressos para 
setor exclusivo da final da Libertadores

O presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, negou nesta 
sexta-feira qualquer con-

tato para contratar o técnico Pep 
Guardiola, do Manchester City. 
— Eu reconheço que o Guardiola 
é um dos maiores técnicos do 
mundo, mas não fizemos nenhum 
tipo de busca por ele. O técnico da 
Seleção é o Dorival Júnior — afir-
mou Rodrigues.
O site The Athletic havia publicado, 
nesta sexta, que a Confederação 
Brasileira de Futebol teria feito 
algumas tentativas de aproxima-
ção com o treinador espanhol ao 
longo desta temporada.
Na segunda-feira, após a derrota 
por 4 a 1 para o Sporting, pela Liga 
dos Campeões, Guardiola brincou 
sobre o suposto interesse da CBF:
— Depois do 4 a 1, não sou mais 
uma opção para o Brasil (risos). 
Agora, mais do que nunca, tenho 
vontade de levantar a equipe e 
voltar ao nosso nível.
Guardiola, que tem o desejo 
de treinar uma seleção, teve 
seu nome especulado no Bra-
sil em várias ocasiões. Seu 
contrato com o Manchester 
City vai até junho de 2025.

Presidente 
da CBF nega 

ter procurado 
Guardiola

Ramón Díaz detalhou a 
proposta recebida da 
seleção da Arábia Sau-

dita enquanto o Corinthians 
disputava jogos decisivos, 
como as semifinais da Copa 
do Brasil, da Sul-Americana 
e a luta contra o rebaixa-
mento no Campeonato Bra-
sileiro. O treinador argentino 
revelou que a oferta sau-
dita incluía um contrato de 
três anos, com a exigência 
de uma saída imediata do 
Timão. No entanto, apesar 
do valor financeiro elevado, 
Ramón e seu filho Emiliano 
Díaz decidiram permanecer 
no Brasil, cumprindo o com-
promisso com o Corinthians. 
Em entrevista exclusiva ao 
ge, Ramón explicou: "Era 
uma diferença econômica 
enorme, mas eu disse que 
não porque já tinha assu-
mido um compromisso 
com o clube". O treinador 
também comentou sobre o 
duelo decisivo contra o Vitó-
ria, no próximo sábado, em 
Salvador, destacando que o 
time está bem psicologica-
mente e que a partida será 
crucial para as perspectivas 
de permanência na Série A 
e possíveis classificações 
continentais.
Além disso, Ramón Díaz irá 
igualar o número de jogos 
do anterior técnico Antó-
nio Oliveira no comando do 
Corinthians. Até agora, em 
28 jogos, obteve 11 vitó-
rias, 9 empates e 8 derro-
tas, com um aproveitamento 
de 50%. Seu futuro no clube 
será decidido após a ava-
liação da direção ao fim da 
temporada.

Ramón Díaz 
fala sobre 
proposta 
da Arábia 
Saudita para 
deixar o 
Corinthians

olhando para o retrovisor. O 
Fluminense é o 14° colocado 
na tabela com 37 pontos. O pri-
meiro no Z-4 está com 34.

Obs.: o placar do jogo vai ser 
atualizado no site do periódico.

O Lider Botafogo vai receber 
nesse sábado (9/11), no estádio 
Nilton Santos, o Cuiabá. 

O time de Mato Grosso apesar 
de estar na zona de rebaixamento 

tem aprontado contra o botafogo, 
quando vem no Engenhão pelo 
brasileirão (anos de 2022/23) 
ganhando os jogos. Vamos ver 
se dessa vez os Deuses do Fute-
bol (Tim, Amarildo, Quarentinha, 
Didi e Garricha...) conseguem 
desviar o rumo da bola do Cuiabá 
para fora do gol do Botafogo.

O Vasco vai na arena do Cas-
telão dia 9/11 (sábado) para 

enfrentar o Fortaleza, terceiro 
colocado (60 pontos) no G4, com 
vaga direta para libertadores.

O técnico do Vasco está 
otimista de trazer pontos do 
nordeste seguindo à risca do 
planejamento feito buscando 
somar pontos para conseguir 
vaga na pré libertadores. 

O Flamengo vai no ”gali-
nheiro” do Galo, arena MRV, 

no domingo (10/11) as 16 horas.
Será o segundo jogo da deci-

são para ver quem vai levar a 
taça da Copa do Brasil. 

O mengo leva vantagem 
pois no primeiro jogo no 
Maracanã venceu por 3x1.

Na próxima quarta-feira 
(13/11), o Flamengo receberá o 
Atlético no Maracanã comple-
tando a 33ª rodada do Brasileirão.

DIA DE JOGO

Clube 
europeu lança 

camisa em 
homenagem a 

Felipe Melo

Ídolo do Galatasaray, Felipe 
Melo, atualmente no Flumi-
nense, recebeu uma home-

nagem especial do clube turco 
na quinta-feira (7). Conhecido 
pelo apelido de "Pitbull", devido 
ao seu estilo de jogo aguerrido e 
brigador, o volante conquistou a 
torcida do Galatasaray, onde teve 
grande sucesso. Para celebrar sua 
história, o clube estampou a ima-
gem de um pitbull em uma camisa 
exclusiva da linha “Legends”, que 
presta tributo a jogadores histó-
ricos. A camisa especial tem as 
cores tradicionais do Galatasaray, 
amarelo e vermelho, divididas ver-
ticalmente, com a parte superior 
amarela e a inferior vermelha. O 
destaque é o rosto de um pitbull, 
aplicado na parte frontal da peça, 
mantendo as cores do clube.

Felipe Melo foi campeão turco 
nas temporadas de 2011/12, 
2012/13 e 2013/14, além de con-
quistar outras taças importantes. 
Ele chegou ao Galatasaray em 
2011, por empréstimo, e teve 
três passagens pelo clube, acu-
mulando 154 partidas, 18 gols 
e 12 assistências.


